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令和６年議会報告会における主な要望及び提言等一覧

〇一般社団法人陸前高田市建設業協会（令和６年４月２５日実施）

№ 主な要望・提言・意見等

１

【公共事業の継続的発注について】

民間工事に工事量、工事高を見込めない陸前高田市において、公共事

業の早期発注と安定した工事量は事業経営と従業員の生活安定のため

に必要であるので、引き続き発注をよろしくお願いしたい。

２

【空き家対策について】

空き家が増加しており、環境、防火上の問題となっている。解体費用

への補助の必要性等について検討してほしい。



（参考資料）

その他団体からいただいた御意見等

下記は、一般社団法人陸前高田市建設業協会との議会と語る会で出た意見

の一覧となります。

記

・ ドーミーインホテルの竣工時期及びオープン時期の予定はいつ頃か。

→ 令和７年２月のプレオープンを経て、同年５月にグランドオープン予定。

令和６年第１回定例会において、黒崎温泉分湯用貯湯槽設置等設計業務委

託料と、黒崎温泉分湯用貯湯槽設置等工事費を、令和６年度予算として計

上している。

・ ドーミーインホテルでは黒崎温泉の湯を分湯する予定との事であったが、

市民のための足湯や、湯そのものの販売、地元事業者や宿泊施設での仕入

れなど、ドーミーイン以外での利用の可能性はないか。

・ 滝の里工業団地が全て埋まったことから、新規の企業誘致のためにも、

新たな団地造成整備が必要と思う。

→ 市では、工業団地の拡張、新設ともに予定なしとのことであった。

ただし、かさ上げ地の有効活用に関連し、市では令和５年２月 13 日に

陸前高田都市計画用途地域の変更を行い、中小の工場等の建設が可能な地

域を広げている。

・ ＩＬＣについて、一時期より誘致の熱意がしぼんでいるように感じるが、

国・県の雰囲気はどのようになっているか。

・ 広域市議会議長会等でＩＬＣを含めた要望活動を行っているようだが、

国・国会議員等への要望や働きかけの徹底も必要と思う。

・ 住まいるリフォーム補助事業について、アスベストの検査が必要な家屋

の場合には検査料のみで補助金の大部分を使ってしまうため、制度の見直

しを含めてリフォームがしやすい環境を作ってほしい。

・ 補助制度等の周知について議会だより等でさらに発信してほしい。



・ 建設業においても外国人労働者の占める割合が増えてくると思われるの

で、より友好的な労働者研修制度や建設業で必要な資格を取得しやすい環

境を整える必要があると思う。

・ 高田松原の海水浴等のレジャーにおいて防潮堤と陸閘により出入りがし

づらい状況にある。簡単に出入りしやすい状況をつくってほしい。

・ 異常気象の頻発により市内河川の治水について強靱化対策の必要性が高

まっているため、河川改良を検討してほしい。



〇市内１１地区各コミュニティ推進協議会単位

（令和６年５月１３日から１７日まで）

№ 主な要望・提言・意見等 地区等

１
【ＩＬＣについて】

ＩＬＣの実現に向けて取り組んでほしい。
今泉

２

【医師の確保について】

現状の奨学金や担当課の交渉だけでなく、地域医療全体の

観点からの優位性の創出や課を横断した取組により、医師の

確保と地域医療の維持に努めてほしい。

広田

３
【障がい者との交流の場について】

障がい者と交流し、共に何か生み出す機会を設けてほしい。
横田

４

【多目的トイレについて】

要介護者との外出の際に必要であるため、多目的トイレが

どこにあるか分かるような工夫をしてほしい。

下矢作

５

【子育て環境の充実】

少子高齢化、人口減少に対する取組として子育て環境の充

実に取り組んでほしい。

今泉

６
【こどもの遊び場について】

雨天時のこどもの遊び場について設置等検討してほしい。
下矢作

７

【公共施設管理について】

コミセン敷地の除草において、委託料が増加する急傾斜地や

広大な敷地等については市での対応も検討してほしい。

今泉

広田

８

【携帯電話の通信環境について】

携帯電話のつながらない地域があるので、市としても取り

組んでほしい。

生出

９

【企業誘致について】

働く場所がなく U ターンなどもできないため、企業誘致等

により雇用の拡大を進めてほしい。

今泉

10

【無断での敷地への立ち入りについて】

無断で宅地内に出入りする外国人がいるので、注意してほ

しい。

竹駒

11

【玉山金山の観光振興について】

水晶など玉山金山には観光資源が多くあるため、魅力を伝

え観光振興に努めてほしい。

竹駒



12

【出会いの場の創出について】

人口減少対策としても婚活に向けた出会いの場の創出をし

てほしい。

長部

13

【松原グラウンドゴルフ場の整備について】

高齢者の健康増進のためにも松原にグラウンドゴルフ場を

整備してほしい。

広田

14

【鳥獣害被害について】

鹿やイノシシ等の有害鳥獣による被害が増えているため、

対策をしてほしい。

下矢作

15

【一次産業への支援策について】

気候変動及び物価高騰による一次産業での損害が大きいこ

とから、支援策を考えてほしい。

米崎

小友

16
【農業機械購入補助について】

農業機械購入補助について金額を拡充してほしい。
矢作

17

【水路整備について】

水路が老朽化している箇所があるため、水路整備をしてほ

しい。

矢作

18

【漁業の海域について】

温暖化の影響により越境した海域での漁を望む声があるの

で市としても把握してほしい。

小友

19

【道路改良について】

⑴ 矢作町字馬越、木戸口付近の見通しの悪い箇所（県道）

⑵ 旧矢作小学校周辺の狭隘な箇所

⑶ 玉山線の落石の可能性がある箇所

について道路改良を検討又は要望してほしい。

生出

矢作

竹駒

20
【笹ノ田トンネルについて】

笹ノ田トンネル早期着工へ向けて取り組んでほしい。

矢作

竹駒

21

【空き家について】

倒壊の恐れがある危険な空き家について、対応を検討して

ほしい。

米崎

22

【防犯灯について】

防犯灯の電気代について、台数が増え、財政負担が増加して

いることから対応を検討してほしい。

広田

23
【小友浦干拓地の活用について】

小友浦干拓地の活用について市の方針を示してほしい。
小友



24

【雑草の繁茂について】

かさ上げ地等の空き地の雑草が繁茂している。土地所有者

への除草の働きかけに加え、雑草による危険箇所は地域団体

等が除草できる等の対策をとれないか検討してほしい。

高田

25

【浸水区域の利用について】

浸水区域等の土地の利活用が進んでおらず、土地が荒れて

いる。利活用を推進してほしい。

米崎

26
【奇跡の一本松のライトアップについて】

一本松が映えるよう緑色でライトアップしてほしい。
広田

27

【公共施設の維持について】

震災遺構、旧吉田家住宅主屋等の文化財的施設の維持管理

方針について、より周知を図り、市民の理解を得るようにして

ほしい。

広田

28

【消防団員の確保について】

消防団員の確保の取組の推進と共に、分団や部の再編も考

えてほしい。

今泉

米崎

29

【小学校の維持について】

児童数の減少により小学校の維持が課題となっている。小

学校の維持について議論を深めてほしい。

広田

30

【学校教育からの地元就職について】

地元就職を増やすためにも学生に対する就職支援の充実

や、郷土愛につながる学校教育を実施してほしい。

下矢作

31

【通学路について】

通学路脇の側溝に蓋をかけるなど安全に通学できるよう、

整備を進めてほしい。

広田


